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La Biblioteca Popular ‘Armonía Gago de Schejtman’
funciona en Quiroga en la estación del ferrocarril
en horario vespertino. En dialogo con su
responsable, Araceli Deambrossi, (FM Forty 106.9
en La Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radio) dio cuenta del trabajo que
allí desarrolla y de las cuestiones que tienen que ver
con las gestiones para cambiar de denominación a
la institución que en la actualidad, legalmente,
funciona bajo la tutela
del Ateneo Cultural.

ENTREVISTA: ARACELI DEAMBROSSI, BIBLIOTECARIA

El detrás de escena de
la Biblioteca Popular

Continúa en pág 6 - 7

Periodista, Guillermo Abel Blanco, nacido en Nueve de
Julio, pasó por los diarios El Mundo, La Calle, Crónica y
La Tarde, y las revistas Goles y El Gráfico; por la
agencia de noticias Télam como secretario a cargo de
Deportes y fue  corresponsal de Sport y Don Balón de
España. Ex codirector de la Escuela de Periodismo
Deportea; Jefe de Prensa de Diego Maradona y de la
Secretaría de Deporte de la Nación; autor (en Italia)
del libro «Maradona, ´uomo, il mito, il campione»; en
Argentina  escribió ‘Tributo a los hermanos Gálvez’ (El
Gráfico) y ‘Deporte nacional, dos siglos de historia’,
junto a sus colegas Ariel Scher y Jorge Búsico (Planeta).

Recientemente fue distinguido por La Legislatura de la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires por su libro «Los Juegos Evita, una historia deportiva y solidaria»
(Octubre), declarado de interés cultural y deportivo. Fue además reconocido como
Ciudadano distinguido de su ciudad natal por el Concejo Deliberante, y recibió el
Premio a la Trayectoria que la organización Libro-Fútbol le otorgó en 2014 en la
Universidad Católica Argentina. Cubrió para diversos medios siete mundiales de
fútbol: Argentina 78, España 82, Italia 90, Estados Unidos 94, Francia 98, Alemania
2006 y Sudáfrica 2010. Entrevistado por La Ventana radio (Forty 106.9) contó
detalles de su libro sobre los Juegos Deportivos Evita.

Continúa en pág 8 - 9

ENTREVISTA: NESTOR ZABALETA

El Parque Solar está
muy demorado por
la concesión a una
empresa sin experiencia

PRIMERO LA INDIGNACIÓN, DESPUÉS LA REPARACIÓN

Destruyeron
luces y el cartel
identificatorio
de la localidad

José Paradela:
hoja de
ruta

El rock no tiene quién le cante
En página 12

En página 10

José Paradela:
hoja de
ruta

En página 3
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NUESTRA GENTE

Decesos

El sábado 11 de diciembre, a
las 12:40, en la Ruta Nacional
35, provincia de La Pampa,
kilómetro 296, frente al acceso
al Reserva Natural Parque Luro
«chocaron  un auto Chevrolet
Joy color blanco que transitaba
de Norte a Sur desde  9 de Julio
hacia la provincia de Río Ne-
gro con un auto Chevrolet Onix
color blanco, que se dirigía des-
de General Acha hacia Santa
Rosa», según relató el comisa-

Elena Mancini viuda de Rinaldi,
el 04.01.2020, a los 93 años de edad.
======================================================================

Pedimos disculpas por cualquier malestar causado a los
familiares de la señora Jacinta Arzuaga de González,
fallecida el 16.12.2019, a los 90 años de edad, cuyos
datos informados en la edición N°227 de diciembre de 2019
no fueron del todo correctos.

Adolescentes en Acción de
Quiroga es un grupo de jóvenes
de la localidad que está acom-
pañado por adultos de la Secre-
taria de Desarrollo Comunita-
rio, tanto desde  la Subsecreta-
ría de Promoción Social, como

El accidente de Mercedes
Tinetti y su hija María Belén

rio Rebichini al diario La Are-
na.

Luego del impacto, uno de
los vehículos quedó en el asfal-
to y el otro terminó volcado so-
bre la banquina. En el auto Che-
vrolet Joy iban a bordo Merce-
des Tinetti y su hija Belén, mien-
tras que el Chevrolet Onix era
conducido por la docente Patri-
cia Tamai (56 años) y su nieto,
Octavio Pauli Olguín,  de 8 años
de edad, ambos oriundos de

General Acha. Desafortunada-
mente el menor perdió la vida.
Tamai, María de las Mercedes
Tinetti (62) y su hija María Be-
lén Tinetti (29 años), fueron
trasladadas en ambulancia al
Hospital Lucio Molas de Santa
Rosa con múltiples lesiones,

debido al fuerte impac-
to que sufrieron ambos
vehículos. Mercedes
tiene heridas de mayor
consideración y su es-
tado sigue siendo gra-
ve, mientras que Be-
Mercedes Tinetti y su
hija Belén.

lén, si bien sufrió fracturas de
gravedad en las dos piernas y
tiene que ser operada de ambas,
el resto de su salud está bien.
Está lúcida, tranquila y conver-
sa y se encuentra fuera de peli-
gro, al cierre de esta edición,
17.01.2020

(Fuente: diario La Arena)

Imagen del accidente ocurrido en la provincia de La Pampa,

Una nueva y positiva acción del
grupo «Adolescentes en Acción»

de la Subsecretaría de Niñez
Adolescencia y Familia.

Funciona desde hace dos años
y fue  creado en razón de que en
la localidad no había espacios
para adolescentes, y los mismos
se encontraban sin grupos de
referentes, sin lugar de perte-
nencia, y algunos no concurrían
a la escuela.

Oportunamente las páginas de
La Ventana  reflejaron las pri-
meras actividades y las poste-
riores,  del grupo.

En este marco, se hizo un
diagnóstico de la población
adolescente de Quiroga y se les
propuso armar este grupo que
se reúne todos los viernes, de
14 a 16 hs. (durante  la época

invernal en  el Taller Protegido
o el Museo; y en verano en la
pileta del Club Atlético Quiro-
ga) y propone distintas accio-
nes, con el acompañamiento de
los adultos  que hacen su aporte
para que  esas acciones se pue-
dan concretar.

Este viernes 10 se realizó el
cierre con una intervención, lle-
vada a cabo en tres jornadas, en
la pileta del Club Atlético Qui-
roga, donde los adolescentes
concurren de manera gratuita,
por lo que a modo de agradeci-
miento pintaron un mural –co-
ordinado por la Prof. Agustina
Migliardi-, con un mensaje en
favor del cuidado del medio
ambiente.

Una nueva y positiva acción del
grupo «Adolescentes en Acción»
Una nueva y positiva acción del
grupo «Adolescentes en Acción»
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«La obra viene con atraso -dice
Zabaleta- , la empresa que nos ha
tocado (nota de la redacción: en
realidad son dos, que partici-
pan en forma asociativa: Lide-
rando Insumos SRL y Argen-
taurus SRL) no tenía mucha ex-
periencia en el rubro. De los 21
parques solares que se licitaron en
la provincia (nota de redacción:
gestión Vidal)  se le abrió el juego
a un montón de empresas, con y
sin mucha experiencia y estas que
nos tocaron a nosotros vienen  atra-
sadas».

¿Estas empresas le tocaron sólo
a ‘la Cooperativa’ de Quiroga  o a
las de otros lugares?

«No. Sólo a Quiroga. Espere-
mos que puedan sacar esto ade-
lante, Nosotros no tenemos par-
ticipación. Todo se resuelve
entre Provincia y la empresa.
En el medio tienen mucha con-
sideración a nuestra opinión.
La obra concluida quedará bajo
administración de ‘la Coopera-
tiva’, por lo que bregamos por-
que quede bien».

¿En otros lugares que ocurre?
«Sólo un par están funcionan-

do, pero otros parques están
muy avanzados. En condicio-
nes como nuestro parque sólo
hay otro con problemas. Por
eso el mes pasado viajamos a
La Plata para reunirnos con el
PROINGED (Programa Pro-
vincial de Incentivos a la Gene-
ración de Energía Distribuida),
con la(s) empresa(s) y partici-
par de ese diálogo como testi-
gos e interesados. Querían sa-
ber nuestra opinión, la emiti-
mos; la(s) empresa pidieron  las
disculpas del caso, argumentan-
do que no tenían mucha expe-
riencia en el rubro y que habían
contratado un servicio de inge-
niería, que no resultó como es-
peraban. El otro parque -que ni
siquiera arrancó- es el de Tres
Algarrobos, partido de Carlos
Tejedor».

Los trabajos realizados hasta
ahora ¿los hicieron ustedes?

«No. Tenemos allí un tire y aflo-
je con la empresa. El PROINGED
les sugirió contratar mano de obra
de nuestra cooperativa, pero como
toda empresa privada que quiere
optimizar ganancias prefirieron  no
hacerlo. Nos piden precio, como
referencia, pero terminan contra-
tando a otros. Son cosas que no
podemos manejar. Lo único que
hemos tomado para hacer es la par-
te eléctrica, la sub estación donde
va el transformador que sube la

energía a la red. Es lo único que
nos dieron para hacer y porque,
además, necesitan de cierta certifi-
cación. El resto de lo que se ve en el
terreno lo tercerizaron  y está bas-
tante feo y nosotros hicimos las
quejas correspondientes. El inspec-
tor al ver eso les hizo cambiar todo;
por ejemplo, las bases donde van los
paneles están fuera de nivel; ahora
hay que volver a nivelar el terreno.
Y así todo: un montón de trabajos
que terminan siendo carísimos
porque los tienen que hacer dos
veces».

¿Y ahora como sigue la histo-
ria? ¿Tienen plazos? ¿Fueron in-
timados?

«A la(s) empresa(s)  le pidie-
ron que en principio haga un
descargo por escrito, porque allí
fue sólo verbal y también -por
escrito- que presente su plan de
trabajo, cumpliendo metas. Es-

ENTREVISTA: NESTOR ZABALETA GERENTE DE LA COOPERATIVA DE PROVISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS "FACUNDO QUIROGA" LTDA.

El Parque Solar está muy demorado por la
concesión a una empresa sin experiencia

Gerente de ‘la Cooperativa eléctrica’ Néstor Zabaleta y la
presidenta del Consejo de Administración, María Rosa Albín.

El gerente de la ‘Cooperativa Eléctrica’ de Quiroga, Néstor
Zabaleta respondió sobre la acentuada  demora del parque
fotovoltaico, uno de los 21 nuevos parques solares de
mediana escala (entre 200 y 500 kW de potencia) en
pequeñas localidades de la provincia de Buenos Aires que
lanzó en 2018 El Programa Provincial de Incentivos a la
Generación de Energía Distribuida (PROINGED).

tán trabajando y en principio
mejoraron el ingreso al lugar
con las bocas  de alcantarillas
de cemento; la casilla donde van
a ir los controles (ambas obras
las están haciendo con albañi-
les locales y contrataron una
empresa de la zona que va a
hacer el nivelado del terreno.
En todo eso están trabajando.
Pero, se viene un trabajo gran-
de que es el de hacer las bases
donde van plantados los pane-
les. Nosotros,  en su oportuni-
dad, pasamos presupuesto,
pero en estos momentos ‘la
Cooperativa’ no puede hacerse
cargo de eso».

¿Las empresas cobraron ya?
«No. Sólo el adelanto de

obra. Lo demás es todo por cer-
tificación, por lo tanto no han
logrado certificar nada porque
no tienen nada hecho. Lo que sí
tienen es materiales comprados
en los corralones locales. Los
paneles y las bases también las
tienen y están en nuestro depó-
sito. El tejido lo tienen que re-
acomodar porque el inspector
tampoco se los certificó. Justo
las que nos tocaron cometieron
errores y debieron  volver so-
bre sus pasos y además la situa-
ción los llevó a tener  que cam-
biar gente».

Un estado no muy estimulante a simple vista; el
atraso de los trabajos es ostensible.

¿Arriesgas una fecha de finali-
zación?

«Con ellos colaboramos en
todo lo que podemos pero no
puedo arriesgar una fecha. El
gran desafío es que se termine
este año».
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Aunque todavía falta confirmar ofi-
cialmente el espectáculo infantil, si
trascendieron los artistas que cerrarán
las noches del Carnavalincoln 2020.

Como viene sucediendo desde hace
algún tiempo, se pretende satisfacer
las pretensiones y preferencias de to-
dos, por lo que los artistas contratados
buscan cubrir un espectro musical bas-
tante amplio: el sábado 8 de febrero
(primera noche de recorrido) cerrará
Lisandro Marquez, solista “Cuartete-
ro” desde 2015 cuando dejó la banda
“Sabroso” que lo catapultó a la fama.

Domingo 9 de febrero de 2020: Ka-
ymanta: de la provincia de Salta cuna
de tantos cantores y grupos. Kayman-
ta es un grupo vocal de seis jóvenes,
que se formó en 2009 y cuando se los
escucha parecen veteranos de la músi-
ca. Dueños de un sonido muy singu-
lar, juvenil y armonioso, interpretan a
la perfección un folclore con romanti-
cismo y buena puesta en escena.

El viernes 14 de febrero (música sin
recorrido) será la noche
de Artistas Emergentes:
Aníbal Orleack, Sembran-
do Futuro, Fisurado y Pa-
ranoico, Ruta 68, Ruly Pé-
rez y Sin Etiquetas.

Sábado 15 de febrero:
Los Auténticos Decaden-
tes. Sobran las presenta-
ciones. Los Auténticos
Decadentes es una banda

Suspendido Rock al Campo por falta
de apoyo oficial, el viernes 27 y sábado
28 se agitaron las aguas quiroguenses
por la suspensión de un encuentro de
Rock a realizarse en la tradicional y co-
nocida ‘Pileta de Díaz’. La decisión
municipal, basada en denuncias llega-
das desde la propia localidad disparó
tres cuestiones: la primera, el comuni-
cado de los organizadores, la banda
Obreros Rock, publicado el 27.12.2019:
«Tenemos que comunicarles con mucha tris-
teza que el evento que se iba a llevar a cabo

en la Pileta de Díaz dónde nos íbamos a
presentar junto a las bandas locales Jaqueca
Rock y Flores de Lirio ha sido suspendido.
Hoy por la mañana se llegó hasta nuestro
pueblo el Secretario de seguridad de 9 de
Julio acudiendo al llamado de integrantes
de nuestra localidad quienes le manifestaron
el descontento con dicho evento y le pidieron
que interceda para que no se lleve a cabo.
Este evento de carácter cultural se estaba
planificando con la buena predisposición y
voluntad de un montón de personas quienes
considerábamos que era una grata oportu-

El rock no tiene quién le cante
nidad para reunirnos a despedir el año en
comunidad. Luego de varias horas de nego-
ciaciones las autoridades decidieron no otor-
garnos la autorización para realizarlo» y fi-
nalizaba: «Las estigmatizaciones no resuel-
ven problemas, solo transfieren responsabili-
dades» .

La segunda, las repercusiones entre
vecinos indignados por la suspensión y
adhiriendo a la postura del grupo, argu-
mentando además porque no se había
suspendido con mayor antelación para
evitar gastos ingentes a los organizado-
res; que nadie se llena los bolsillos con
este tipo de eventos; que ante la ausen-
cia de eventos en la localidad (tampoco
se realizaba el tradicional Rock al Cam-
po, por eso se había elegido ese fecha
para cubrir el bache) había un montón
de pibes de ambos sexos en la ruta yen-
do a boliches de otras ciudades con la
angustia familiar que de ello deriva y se
reclamaba por darle oportunidades para
que disfruten acá en Quiroga, en lugar
de quitárselas.

La tercera cuestión que dispara -y esto
corre por nuestra cuenta- es la situación
que deriva de este enfrentamiento sola-
pado entre vecinos denunciados y de-
nunciadores y que sólo el futuro sabe
cómo evolucionará.

Capítulo II

En coincidencia, el mismo viernes 27
de diciembre Jaqueca presentó en todas
las redes de la banda y en su canal de
YouTube, el video de su tema ‘La chica
del departamento 10’ con la actuación de
la panelista, columnista radial y televi-
siva y abogada, Alejandra Maglietti.

Artistas confirmados para
el Carnavalincoln 2020

argentina de rock alternativo y fusión.
También sonarán Mutus, ganadores
del Pre Carnaval en Rock.

Domingo 16 de febrero: Rombai;
grupo musical uruguayo de cumbia
pop liderado por “Fer” Vázquez. Se
formó a mediados de 2014.

Viernes 21 de febrero (sin recorrido)
Elección de la Embajadora del Carna-
val: Los Cafres, banda argentina de
reggae, formada a fines de 1987.

Sábado 22 de febrero: Guasones;
banda de rock argentina, formada en
1992. Su estilo musical es con melo-
días sencillas y estructuras simples.

 Domingo 23 de febrero: Destino
San Javier:  se formó en el 2015 cuan-
do deciden mantener el legado del
Trio San Javier para continuar una
historia de éxitos del cancionero po-
pular y crear su propio camino y sus
propias canciones. También se pre-
sentará el ganador del Pre Carnaval en
Folclore: Jorge Faustino

Lunes 24 de febrero de 2020: Ulises
Bueno (foto): Cantante de
cuarteto. Hermano del
fallecido cantante cordo-
bés Rodrigo. Su presen-
tación fallida en 2019,
tiene una nueva oportu-
nidad en el escenario.
Para el martes 25 de fe-
brero se espera la confir-
mación de un espectácu-
lo infantil.
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Nueve de Julio fue pionero en
la creación del área de  Género y
Diversidad, en 2017.

En la tarde del jueves 9 de
enero, se realizó la primera re-
unión del Ministerio de las
Mujeres, Políticas de Género y
Diversidad Sexual de la Pro-
vincia con autoridades munici-
pales, hacia la conformación
del Consejo de Articulación de
Políticas de Género y Diversi-
dad sexual con los municipios,
instancia que se desarrolló en el
Salón Dorado de la Casa de
Gobierno de la Provincia de
Buenos Aires y contó con las
presencias de la Subsecretaria
de Niñez, Adolescencia y Fa-
milia de la Municipalidad de
Nueve de Julio, Fernanda Ro-
dríguez y de la Coordinadora
del área de Género y Diversi-
dad Sexual, Albertina Perazzo.

En este marco, es importante
destacar que el municipio de
Nueve de Julio fue pionero en
la creación del área de  Género
y Diversidad, instancia dada en
2017, con una importante es-

Las Bolillas del mes
Bolilla que imagina, se
ilusiona y pide

El intendente ha asumido por
un nuevo período de gobierno
municipal. Situación que sirve
para renovar impulsos y ánimos
y para acometer nuevas tareas o
cuentas pendientes. Como so-
mos bien pensados nos imagi-
namos una decisiva acción de
las distintas áreas del gobierno
para encarar la tarea de repara-
ción del pavimento de Quiro-
ga. Con una cuestión impres-
cindible, darse una ‘vueltita’
por el pueblo para comprobar
‘in situ’ de lo que hablamos (y
de lo que maldecimos).

Aquí va una lista de funciona-
rios a los que les compete la ta-
rea: Secretario de Obras y Servi-
cios Públicos: Enrique Merlo;
Director General de Obras Pú-
blicas: Carlos Balle; Director
General de Vialidad y Obras
públicas: Marcelo Marini; Co-
ord. de Delegaciones Marcelo
Delgado y también al Subsecre-
tario de Seguridad y Transito:
Marcelo Hoese, a ver si es tan
capaz de brindar seguridad y
tránsito en semejantes baches.

Suponemos que con tantos
cargos -que honestamente pare-
cen significar lo mismo, más allá
del rango de secretario, subse-
cretario o director- los mucha-
chos harán lo suyo. Eso sí: hay
un pedido generalizado, que no
sea para las elecciones de medio
término en 2021, porque ahí sí
que van a mostrar la hilacha.

Bolilla que aplaude
El Eco ladrillo está ha-

ciendo furor en Quiroga.
Por lo menos sabemos de
muchos hogares donde la
tarea entusiasma a grandes
y chicos. Y también ocupa
las horas de los residentes
del Hogar ‘Virgen de Lu-
ján’, como es el caso de
Eduardo Camio y Domin-
go Salvador Tángaro (‘Ne-
gro’) quienes muestran
(foto) una de sus tareas ya
finalizadas. Bien por ellos
y por todos los que colabo-
ran con el medio ambiente.

Bolilla que estremece
• 327 femicidios en la Argen-

tina entre el 1º de enero de 2019
y el 30 de diciembre de  2019

• 30 mujeres asesinadas en el
mes de diciembre de 2019.

• 1 mujer asesinada cada 24
horas.

• 63 por ciento de los femici-
dios fueron cometidos por las
parejas o ex parejas de las vícti-
mas.

• 251 niñes perdieron a sus
madres como consecuencia de
la violencia machista en 2019.

Cifras del Observatorio de las
Violencias de Género «Ahora
Que Sí Nos Ven», elaboradas
con el análisis de medios gráfi-
cos y digitales del país.

Bolilla que hace
reflexionar

Uno de los hombres más
ricos del mundo volvió a
manifestarse contra la con-
centración de la riqueza.
Bill Gates, el creador de
Microsoft, aseguró que «mi
fortuna de 109 mil millones
de dólares demuestra que la
economía no es justa» y pidió
a la administración de Do-
nald Trump que aumente
los impuestos a las grandes
fortunas. Gates escribió en
su blog: «He sido recompen-
sado de manera desproporcio-
nada por el trabajo que reali-
cé, mientras que muchos otros
que trabajan igual de duro lu-
chan por sobrevivir» y remar-
có: «Estoy a favor de un siste-
ma de impuestos en el que, si
tienes más dinero, pagues un
porcentaje más alto en im-
puestos».

Bolilla que se pregunta
Una opinión anónima se refirió al Plan Nacional de Lecturas

recientemente lanzado y se preguntaba e interpelaba: «¿...y si el
chico toma un libro de Lanata, Majul, Alejandro Rozitchner? etc. etc.
etc.? Los que tienen al mundo a sus pies, los que causaron hambre,
miseria y un profundo ateísmo, han leído toda su vida. ¿Es importante la
lectura?...fundamental, pero hay que preparar primero los cimientos
sino: es sembrar en tierra arrasada. Primero hay que enseñarle a un niño
a estudiar, hay chicos que captan al toque, pero muchos se quedan en
blanco y el maestro sigue adelante. Y si en su casa su madre por casuali-
dad está trabajando o no lo puede ayudar, como en mi caso, ese chico está
frito. Cuando el chico sepa la técnica, el mismo va a buscar información,
primero en la ‘compu’, porque hoy está ese medio, después en los libros.
Un día en medio de un bar del club, del que estaba yo saliendo, me paró
un señor que lo conocía de vista. Nunca había hablado con él, tampoco
me hubiese atrevido; era gente estanciera del pueblo. Yo vivía en piso de
tierra. Me dijo; escúcheme fulano, por qué no lee (yo tendría 13 o 14 años
y me sentaba en una mesa que se juntaban Escribanos, estancieros,
abogados y un periodista de un pasquín del pueblo)...y escuchaba todos
los días porque me encantaba. ¿Ud. se imagina fulano la importancia
que es la lectura? Va a recorrer mares, escalar montañas, volar con la
imaginación y saber, sobre todo saber. Al otro día pedí un libro prestado
hoy tengo 75 y nunca paré. El favor que ese señor me hizo en ese minuto
y medio que me dedicó, fue de tal envergadura, que es imposible de
calcular. No vivo en piso de tierra y sigo con 6to grado. Viví del trabajo
que encontré y nunca necesité más. La lectura me hizo comprender que
la vida es otra cosa. Que el saber es más importante que el tener».Bolilla que celebra

En el Hogar ‘Virgen de
Luján’ se llevó a cabo la
despedida del año el domin-
go 29 de diciembre pasado
con una animada concu-
rrencia que acompaño  a
los internos del lugar, don-
de la mesa estuvo cubierta
de abundantes delicias y
que contó con la animación
musical de ‘Beto Show’
quién se llegó hasta el lugar
para acompañar la grata
tarde de los abuelos del ho-
gar. Felicitaciones para
quienes llevaron a cabo una
hermosa jornada de alegría
y distracción.

ASISTIERON FUNCIONARIAS LOCALES

Fue presentado el Ministerio de las mujeres,
políticas de género y diversidad sexual

tructura interna de profesiona-
les (psicólogos, trabajadores so-
ciales y abogados) que facilitan
un abordaje multidisciplinario
de las distintas problemáticas.

El acto fue encabezado por el
gobernador Axel Kicillof, jun-
to a la vicegobernadora, Veró-
nica Magario, y la nueva Mi-
nistra, Estela Díaz.

Durante la jornada se delimi-

taron los lineamientos genera-
les de trabajo, haciéndose espe-
cial hincapié en la transversali-
zación de la perspectiva de gé-
nero, la lucha contra las violen-
cias y el acceso a derechos de
las minorías y disidencias, pre-
sentándose además las futuras
Subsecretarías y Direcciones
que integrará el Ministerio.

(Fuente: Prensa Municipal)

Funcionarias locales con la ministra bonaerense. Albertina Perazzo,
Coordinadora del área de Género y Diversidad Sexual de la Municipalidad
de 9 de Julio;  Estela Díaz, Ministra de las Mujeres, Políticas de Género y
Diversidad Sexual de la Provincia de Buenos Aires y Fernanda Rodrí-
guez, Subsecretaria de Niñez, Adolescencia y Familia de la Municipalidad
de 9 de Julio.
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¿Cuál es la tarea que desarro-
llás en la Biblioteca N° 100 ‘Ar-
monía Gago de Schejtman’?

«En realidad hago un poco de
todo; si bien hay una comisión
directiva mi tarea abarca desde
la atención al público, registro
de socios, servicio de referen-
cia en la sala de consulta, com-
pra de libros, sellado, inventa-
riado y clasificación de mate-
rial bibliográfico según tema o
autores, la sugerencia de títulos
para los socios, armar las actas
y la administración que incluye
no sólo balance sino el catálogo
de libros, el fichero de cada lec-
tor, etc. Hay mucho trabajo».

Y el reclamo por las devolucio-
nes que no se producen…

«Exactamente; también hay
reservas de libros para aquellos
que nos piden determinado tí-

45años

tulo que está en préstamo y re-
clamar a aquellos que no los
devuelven a tiempo».

¿Te piden orientaciones  los
concurrentes a la Biblioteca?

«Si, sí. En esta época de vera-
no no hay tanto movimiento de
niños/as, pero si hay muchos
socios/as que vienen en búsque-
da de libros para estos días que
hay un poco más de tiempo o de
vacaciones tratando también de
leer aquello que no pudieron el
resto del año. En cuanto a las
recomendaciones trató de saber
primero el gusto de cada uno y
luego les recomiendo novela,
cuento, etc.»

¿Hay un límite en el retiro nor-
mal?

«Hasta dos libros en época
coincidente con el calendario
escolar».

¿Qué es lo más pedido en vera-
no?

«Hay de todo; algo ‘livianito’
y también intenso».

El trabajo de bibliotecaria/o tal
vez a muchos les gustaría hacer,
pero a primera vista lo que aleja
de ello es la remuneración ¿estoy
en lo cierto?

«Puede ser; es un trabajo no
del todo bien remunerado. No-
sotros tenemos una subvención
que viene de Dirección de Bi-
bliotecas y Promoción de la lec-
tura que son de $16.000. De ese
dinero un 60% es de mi salario
y con el resto compramos li-
bros. Es el único dinero que re-
cibimos para poder funcionar y
después tenemos a nuestros so-
cios que están siempre al pié,
colaborando que si bien no son
tantos nos ayudan un montón
para mantenimiento de edificio,
papelería, en fin lo que haga fal-
ta. No estamos inscriptos en
CONABIP (Comisión Nacio-
nal de Bibliotecas Populares)
que es donde queremos llegar.
Porque tenemos que hacer un
cambio de denominación».

¿Cómo es eso del cambio de de-
nominación?

«Nosotros tenemos Personería
Jurídica, desde hace mucho tiem-
po, pero como Ateneo Cultural y
para estar en el registro de CONA-
BIP la denominación debe ser Bi-
blioteca Popular ‘Armonía Gago
de Schejtman’. Por lo tanto empe-
zamos a hacer todo ese trámite,
que cuesta un poco y es muy  buro-
crático. Pero en el transcurso de ese
tiempo hasta aquí nos avisaron que
no estamos  matriculados, cosa que
nunca nos habían notificados. Por
eso se trabó el trámite de denomi-
nación y ahora empezamos prime-
ro por el trámite de matrícula. Para
todo esto nos asesoró, en forma des-
interesada, Alejo Arzuaga que nos
ayudó y colaboró para poder hacer
la matrícula, para lo cual ya tene-
mos el número pero aún seguimos
siendo Ateneo Cultural. Tal vez
durante este año logremos avanzar
con el cambio de nombre y poder

inscribirnos en CONABIP y poder
recibir otros beneficios, además de
dinero: libros gratis, computado-
ras, programas».

Sería un avance  formidable…
«Claro y es por eso que lo

necesitamos, porque del muni-
cipio no recibimos absoluta-
mente nada».

Araceli ¿Qué te decidió a ser
bibliotecaria?

«En realidad empecé a estu-
diar el profesorado de literatu-
ra y de pronto encontré esta
profesión que pude estudiar a
distancia en el insti-
tuto 8 de La Plata y
me encantó, sobre
todo por lo de refe-
rencista e investiga-
ción que tiene nues-
tra tarea».

¿Qué se necesita para
serlo?

«El amor a los li-
bros es fundamental.
Tampoco que tenés
que ser un gran lector
pero es necesario que
te apasionen y estu-
diar e investigar; el
aprendizaje de inglés
es necesario. Y es una tarea que
tiene mucho de técnico también
porque los libros tienen un có-
digo y es casi lo principal el
manejo de ello».

En las bibliotecas hay, por lo
general, un apoyo a los procesos
de enseñanza e investigación de la
escuela primaria y secundaria,

¿allí también asesorás?
«Si, también lo hago».
¿La biblioteca tiene fotocopia-

dora?
«No».
¿Sería un objetivo a cumplir?
«Podríamos tener y otra cosa

a lograr es la automatización del
catálogo. Yo apelo a mi memo-
ria y debe haber un gran orden
en los estantes porque si no se
hace muy difícil recordar ya
que hay 10.300 volúmenes.
Hoy para saber si tenemos o no
un libro hay que ir directamen-

te al estante o por
mi experiencia de
mis más de 10 años
de trabajo aquí. Au-
tomatizarla sería
brindar un servicio
más veloz. Para ello
necesitamos un pro-
grama y una com-
putadora  que sopor-
te el mismo donde
sepamos que libros
tenemos, el estado
de los préstamos,
etc.»

Un buen motivo
para que la Secreta-

ría de Cultura, Educación y De-
portes pueda ir pagando deudas:
hacerse cargo de brindarle a la
Biblioteca una buena computado-
ra -no una de rezago- y una buena
impresora para que ustedes brin-
den un mejor servicio. No creo
que el presupuesto municipal ten-
ga ningún cimbronazo por ese

ENTREVISTA: ARACELI DEAMBROSSI, BIBLIOTECARIA

El detrás de escena de la Biblioteca Popular
La Biblioteca Popular ‘Armonía Gago de Schejtman’
funciona en Quiroga en la estación del ferrocarril en
horario vespertino. En dialogo con su responsable,
Araceli Deambrossi, (FM Forty 106.9 en La VentanaLa VentanaLa VentanaLa VentanaLa Ventana
radio)radio)radio)radio)radio) dio cuenta del trabajo que allí desarrolla y de
las cuestiones que tienen que ver con las gestiones
para cambiar de denominación a la institución que en
la actualidad, legalmente, funciona bajo la tutela del
Ateneo Cultural.

"Para ser biblioteca-
ria se necesita un
gran amor por los
libros" dice nuestra
entrevistada.

Las actividades escolares siempre encuentran una aliada en la Biblioteca
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BLOQUES Y PERIODOSBLOQUES Y PERIODOSBLOQUES Y PERIODOSBLOQUES Y PERIODOSBLOQUES Y PERIODOS

Juntos por el Cambio
María José Gentile (2019-2023);

Fernanda Gil (2019-2023); Hora-
cio Baglietto (2019-2023); Paolo
Barbieri (2019-2023); Juan Francis-
co Fortte  (2019-2023); Fernando
Valinoti (2017-2021); Laura Fiorini
(2017-2021); Ignacio Mato (2017-2021);  Graciela Isturiz (2017-
2021); Yamila Bonello (2017-2021); Diego Spinetta (2017-
2021).

Frente para la Victoria
Julia Crespo (2019-2023); Nancy Grizutti (2019-2023); Cris-

tian Martin (2019-2023); Juan Pablo Gagliano (2019-2023);
Andrea Buceta
(2017-2021).

Frente Renova-
dor

Sebastián Malis
(2017-2021)

Unidad Ciuda-
dana

Juan Pablo Pa-
rise  (2017-2021)

MESA DIRECTIVA: quedó con-
formada de la siguiente manera: Pre-
sidente: María José Gentile; Vice
presidente 1°: Horacio Baglietto;
Vice presidente 2°: Fernanda Gil;
Secretaria: Lorena Fabiano.

¿Qué pasó previamente?:  La vo-
tación de la Mesa directiva del
HCD, que fue presentada por el
Concejal Paolo Barbieri (JxC), pro-
puso como presidente, a María José
Gentile, 1°vicepresidente Horacio Baglietto, 2° vicepresidente
a la primera minoría (FpV), y como Secretario, a Lorena Fabia-
no, quien ya cumplía esas funciones. De inmediato, la Concejal
Julia Crespo, rechazo ello y pidió por la 1° vice presidencia o en
tal caso la Secretaria, de no ser así se abstendrían de votar, dijo,
hecho que fue acompañada por los concejales Sebastián Malis
(Frente Renovador) y Juan Pablo Parise (Unidad Ciudadana).
El pedido no prospero.

aporte a la Biblioteca de Quiro-
ga…

«De todas maneras hace dos
años recibimos una CPU nueva
y monitor, pero para ello nece-
sitas un programa específico
para hacer esa automatización.
Por eso la importancia de la ins-
cripción ante CONABIP por-
que allí entregan ese programa
específico para la tarea de auto-
matizar todo».

¿Te animas a darnos una breve
lista de recomendaciones?

«Teniendo en cuenta las últi-
mas novedades recibidas, un
ranking de lecturas sería: ‘En el
huerto de las Mujercitas’ de
Gloria Casañas, novela  con tra-
ma histórica sobre la vida Lo-
uisa Mary Alcott, la autora de
uno  de los libros más popula-
res e influyentes de la tradición
literaria; En el alma de las flo-
res de Viviana Rivero, autora
cordobesa y allí habla del amor,
de la guerra civil española, pero
sobre todo de la inmigración;
La mujer habitada, de Giocon-

da Belli, autora nicaragüense,
es una novela de 1988, reedita-
da ahora, que habla de feminis-
mo, de cómo la mujer es vícti-
ma de la dominación masculi-
na; El instituto, una de suspen-
so y terror de Stephen King, que
narra el secuestro de niños con
una capacidad intelectual alta y
que son raptados para poder
conocer su talento;, Largo pé-
talo de mar,  de Isabel Allende,
es una historia de amor dentro
del exilio republicano  de los
españoles, del desarraigo; algo
de divulgación psicológica es El
precio de la pasión de Gabriel
Rolón, hablando del amor y el
desamor mezclado con la mito-
logía griega; otro de ficción es
Lo mejor de ir  es volver , de
Alber  Espinoza, autor español
y es ciencia ficción, hablando
un poco del futuro y de cómo
las máquinas nos van a llevar
por delante, pero también ha-
bla de los recuerdos, la nostal-
gia y el perdón, en resumen una
novela muy linda. Uno para

La Biblioteca permanece abierta de 16:30 a 19:30 de lunes
a viernes, aunque desde el 10 de enero permanecerá
cerrada durante 30 días por vacaciones y en los días

previos instrumentó un préstamo masivo de libros para
atenuar el impacto de un mes cerrado sin poder acceder a

los volúmenes de la Biblioteca. El préstamo masivo
consiste en  llevar más de tres libros.

El préstamo a domicilio es sólo para socios/as que abonan
su cuota anual de $480 (ó $40 mensuales).

Todos los años se elige al socio o socia de Honor, donde
premiamos el interés por la lectura, el cuidado y devolución
a término de cada libro y contar con la cuota social al día.

Este año se eligió a Valentina Martín.

chicos se llama El monstruo de
colores, de Anna Llenas que
habla de darle colores a las emo-
ciones y es muy lindo porque a
veces a los niños les cuesta ma-
nifestar las emociones o no las
conocen  del todo y es bueno
para conocer la alegría, la tris-
teza, la duda; La arena de Gijón
de Gabriela Exilart, que se si-
túa en 1936, otra vez vuelve la
guerra civil española,  en una
España dividida por sus ideas
con dos hermanos enfrentados
por la misma mujer. ¿Quién ga-
nará la guerra? ¿Quién triunfará
en el amor? Exilart, es una au-
tora muy leída por aquí».

"Trabajamos en el cambio de denominación de la institución"

Valentina Martín. Socia de Honor
2019

La biblioteca está incorporando
permanentemente las últimas
novedades aparecidas.

ASÍ QUEDÓ CONFORMADO EL CONCEJO DELIBERANTE

Viejos conocidos, caras
nuevas y una cómoda
mayoría

Juntos por el Cambio: en primer plano Baglietto, Barbieri y Spinetta.
Detrás el resto de la bancada, que suman once y tienen mayoría propia.

Bloque unipersonal 1: Malis.

Bloque unipersonal 2: Parise.

Frente para la Victoria. De izq. a der. Buceta,
Crespo y Grizutti; detrás Gagliano y Cristian
Martín
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Guillermo, cuando hablamos
de Maradona y Messi es porque
antes hubo Masantonio, De la
Mata y la máquina de River, sólo
por nombrar unos pocos casos,
para determinar ese hilo conduc-
tor. Con otros deportes ocurre lo
mismo y los Juegos Evita sirvie-
ron para introducir tantos chicos
al deporte, contanos ¿Por qué la
idea de este libro?

«Los Juegos Evita forman
parte de la historia profunda de
la Argentina, sin ninguna duda
y esto lo corroboro después de
haber hecho una investigación
sobre aquellos primeros años -
1948, 1949 -, años refundacio-
nales en la vida del país. Yo
viví la segunda parte porque los
Juegos Evita nacen por la Fun-
dación Eva Perón y por la ges-
tión de un médico maravilloso,
el infectólogo santia-
gueño Ramón Carrillo,
que vio en el deporte
una excusa hermosa
para que los chicos pu-
dieran vacunarse, cre-
cer de distintas mane-
ras socialmente y eso
con el empuje y la ju-
ventud de Eva Perón,
en sus cortos años de
esplendor, porque
poco tiempo después
moriría a los 33 años,

excesivamente joven, marcan-
do la historia argentina con una
mujer que hizo tanto en tan
poco, pero de todas maneras
nacen los juegos allí que en el
‘55 la absurda llamada ‘revolu-
ción libertadora’ tira todo por
la borda y hay que esperar hasta
1973 que vuelven y es allí don-
de yo me incorporo a lo que son
los ‘Juegos’ desde lo periodísti-
co. Yo ya estaba en Buenos Ai-
res y voy a cubrir a Embalse las
finales de los ‘Juegos Evita’ re-
cuperados por la democracia y
allí lo conozco a Diego Mara-
dona, ‘chiquito’, que perdió su
final en la categoría juveniles
con Santiago del Estero».

Que aparece en la portada del
libro…

«Exactamente y aparece con
su medalla, que si hay un sím-
bolo en los juegos es la medalla,
porque significaba un elemento

para toda la vida sobre todo
para los anónimos y también
para los famosos eh, porque en
la investigación he hablado con
mucha gente famosa que ha pa-
sado por los ‘Juegos Evita’, so-
bre todo en aquella primera
época; te hablo de Marzolini,
Sanfilippo, Bilardo, Menotti,
Griffa, Yudica, Saporiti, Caye-
tano Rodríguez, infinidad de
jugadores que han nacido con

esa ilusión de ser jugado-
res en los ‘Juegos Evita’.
Y también en otros de-
portes, el básquetbol por
ejemplo: conseguí una
foto de Ricardo Alix
(Nota de la redacción:
Base, Escolta, Alero,
Ala-pívot, Pívot, un au-
téntico todo terreno.
Nac.: 21/01/1938; falle-
ció el 7/11/1995. Lo de-
finen como el jugador más

polifuncional de la historia Ar-
gentina. También es el jugador
que más joven se calzó la cami-
seta del seleccionado, y su lega-
do es inmenso. Alix fue un crack
con dotes de líder.) «Pero Alix
en los ‘Evita’ de la primera épo-
ca había participado nadando;
eso surge de la investigación en
bibliotecas, en archivos y de-
más».

¿Cuántas épocas tuvieron los
‘Evita’?

«Tres: aquella de los ’40 al
’55, la de 1973 a 1975. En 1974
Diego da la primera vuelta
olímpica nacional se puede de-
cir, en los ‘Evita’ de ese año y
enseguida ganan el campeonato
de novena división en Argenti-
nos Juniors y después trabajan-
do en la gestión de Claudio
Morresi en la Secretaria de De-
porte de la Nación y todos los
años coincidíamos en Mar del

ENTREVISTA: GUILLERMO BLANCO

Escritor sin fronteras
Viene de Tapa, Col. 3

Con César Menotti en la presentación del libro
de Fernando Signorini.
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Plata en las finales.
Cuando me fui de la función

de jefe de prensa de esa  Secreta-
ria pensé que tenía muchas co-
sas para aportar desde lo perio-
dístico y así surgió este trabajo.
Es un  libro que ya tiene tres
años».

Claro porque vio la luz en no-
viembre de 2016…

«Quedo incorporado en el co-
razón de mucha gente anónima.
Es increíble la cantidad de gen-
te anónima que quiere recupe-
rarse a sí misma, leyendo algo
de la historia de los ‘Juegos’ que
forman parte de generaciones y
generaciones de argentinos y
hay muchas anécdotas inclui-
das en el libro que da fe de ello.
Anécdotas de vida muy profun-
das para gente que los ‘Juegos
Evita’ representaron una etapa

fundacional en su exis-
tencia. En Mar del Plata
me encontré con una
persona mayor que esta-
ba con la delegación de
Corrientes, con una pe-
lota n° 4 en sus manos:
‘esta pelota con la que
jugamos los ‘Evita’ es de
cuando yo tenía 12 años;
cuando terminó el parti-
do, la agarré, me la llevé
a mi casa y se la di a mi
mamá. Ella la agarró y
nunca más me la dio
para jugar. Cincuenta
años después muere
mamá, voy a los placa-

res y encuentro una caja, con
mucha humedad y ahí estaba la
pelota, es esta’. El tipo me lo
decía casi llorando, pero eso es
un ejemplo de lo que eran los
‘Juegos Evita’ por entonces. Y
todavía sigue el envión, más allá
de que este gobierno no los ha
querido, los ha ninguneado (N
de la r: la entrevista se realizó el
03.12.2019) y que si siguen es
porque hay una ley que otorga
un presupuesto para los juegos;
le han querido hasta quitar el
nombre Evita. En el logo de los
años 2017/2018 la palabra Evi-
ta apenas se leía. Eso tiene que
ver con la historia y la autocrí-
tica que hay que hacer con unos
juegos que nacieron para los
chicos y que después se trans-
formaron en algo para los ma-
yores, tal como te conté en la

anécdota de la pelota, porque
los juegos superan las épocas».

Es tan cierto lo que decís por-
que es casi imposible encontrar in-
formación sobre los actuales ‘Jue-
gos Evita’ como si fuera algo que
no se está llevando a cabo, como
que están ocultados. Nuestros re-
cuerdos infantiles, sin haber par-
ticipado de los mismos, era que
los mayores se referían a ello como
algo maravilloso que había pasa-
do, sobre todo aquello menciona-
do de la intención de Carrillo de
otorgar la primera revisación mé-
dica y vacunaciones a miles de
chicos de todo el país…

«Totalmente y después cues-
tiones colaterales políticas que
van surgiendo en una investiga-
ción objetiva, no partidaria,
porque aunque pareciera no lo
es: no es un libro partidario ni
mucho menos. Es un libro pe-
riodístico. Que en el ’55 se rom-
pieran vacunas, que se tiraran
al tacho (sic) todos esos resulta-
dos que se habían logrado por
una cuestión política forma par-
te de la tragedia argentina. No
me puedo imaginar que termi-
na un gobierno y que con tanta
saña vayan a los hospitales y
tiren y rompan  vacunas. Es algo
que no me entra en la cabeza lo
que ha hecho la oligarquía ar-
gentina con sus cómplices mili-
tares y civiles supera lo partida-
rio. Ojalá que esto algún día
esto cambie. Pero los juegos aún
existen, todavía están, no han

podido sacarlos de
ninguna manera.
Vas en octubre de
cada año a Mar del
Plata y ves a los chi-
cos jugando y esa es
la fundamentación
por la que están vi-
gentes en las pro-
fundidades del
país, lejos de lo
mediático».

Como ex jefe de prensa de la
Secretaria de Deportes en la ges-
tión de Claudio Morresi, ¿qué su-
pones que pueda ocurrir con estos
juegos con la llegada del nuevo
gobierno?

«Lo único que uno puede que-
rer es que el nuevo gobierno
reflote los juegos, que les dé un
impulso lógico, natural, de sen-
tido común, más allá de que se
realicen formalmente que vuel-
van a recuperar la mística po-
pular que tenían en aquel en-
tonces o por lo menos todo lo
que se pueda como una cues-
tión de unión de las nuevas ge-
neraciones y que sirva como
entonces a las necesidades so-
ciales de salud, de educación y
que se complementen los mi-
nisterios con las secretarias y
que vuelva a ser Secretaría, por-
que nosotros pretendíamos que
sea ministerio y este gobierno
la convirtió en Agencia, una
palabra que no estaba en la ima-
ginación de nadie. Cuando pase
el tiempo nos daremos cuenta
lo mal que se hizo todo en el
deporte. La desculturización
argentina ha sido total, que tam-
bién viene de tiempo atrás y eso

ha incluido al deporte. El nego-
cio ha avasallado todo y se ha
quedado con todo».

Guillermo Blanco, que se re-
conoce un referente del nom-
bre de 9 de Julio allí donde
vaya, tiene un último trabajo de
reciente aparición: «El fútbol
del sol naciente» recordando los
40 años de la consagración de la
selección juvenil argentina en
1979 en el Mundial de Japón.

Las palabras finales fueron
también definitorias: «Hay gen-
te que no tiene sentido social de
lo que significa estar en un car-
go público y hacen estupide-
ces». «Es una locura que el de-
porte argentino no tenga una or-
ganización de deportistas con
alguna referencia sindical o
como se le quiera llamar para
que se junten los deportistas y
poder hacer valer sus derechos,
para mejorar sus becas, para que
haya mejor infraestructura».

Entre Ángel Cappa y Juan Román Riquelme.

Quién muestra el libro es Gregorio
Carrizo. «Goyo» fue quien le
presentó a Francis Cornejo a
Diego Maradona. Ambos están
incluidos en el libro. Allí ganaron
su primera medalla.

El 16 de octubre pasado la gente del Centro de Investigación de fútbol
recordó que River fue el primer equipo argentino en ganar en Inglaterra,
al Manchester City en su casa, a comienzos de los ´50. Fue 4 a 3, con
goles de Vernazza, Prado y dos de Labruna. Al arco, Amadeo. Luego
apareció un video en el que, recuperándose de alguna zancadilla propia
de sus 93 años, el legendario arquero saludaba a Armani por su
cumpleaños. Y por eso recordamos cuando recibió un reconocimiento en
la Casa Rosada durante el gobierno anterior. Entonces compartimos
momentos sublimes junto a él, el ajedrecista Oscar Panno y la tenista
Norma Baylon, también premiada por su trayectoria, idea nacida de la
Secretaría de Deporte de la Nación, guiada por Claudio Morresi. No hizo
falta que lo nombraran como Carrizo, con el nombre bastaba. Amadeo.
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El sábado 21 de diciembre
Facundo Quiroga amaneció con
la lamentable noticia de que en
un hecho vandálico, un grupo
no identificado, había destrui-
do el cartel de referencia en la
rotonda  del acceso a la locali-
dad  y  las luminarias en el in-

greso mismo al pueblo.
Tras ello comenzó la investi-

gación policial, que por  los
anuncios de la Policía, se logró
individualizar a los autores.
Los responsables serían al
menos cinco personas, de
ambos sexos, mayores y
menores de edad, y todos
ellos con domicilio fuera de
la localidad por lo que se
realizaron procedimientos
y allanamientos policiales

DESTRUYERON LUCES Y EL CARTEL IDENTIFICATORIO DE LA LOCALIDAD

Primero la indignación, después la reparación
para su puesta a disposición de
la Justicia.

El titular de la Estación de
Policía Comunal de 9 de Julio,
Subcomisario Bruno Sbrissa,
declaró a los medios el jueves
26 de diciembre que: «se hallan
identificados los autores de los he-

chos de robo y vandalis-
mo registrados el pasado
fin de semana en el acce-
so a la localidad de Fa-
cundo Quiroga, encon-
trándose los procedi-
mientos en manos de la
Justicia, que se encuen-
tra cumplimentando re-

caudos legales para la detención de
los autores del hecho. Se efectuó un
relevamiento de las imágenes re-
gistradas por las cámaras de seguri-

dad, y elevadas las mismas a las
autoridades judiciales, se avanza
en las investigaciones para deter-
minar la responsabilidad de cada
uno de los autores», señaló Sbris-
sa.

El hecho ocurrió en la ma-
drugada del sábado 21, aproxi-
madamente entre las 6 y las 7
hs. y causó una fuerte indigna-
ción en los vecinos de la locali-
dad. Las luminarias y parte de
la cartelería habían sido colo-
cadas hace aproximadamente
un año en el acceso a la locali-
dad con una importante inver-
sión.

Desde la municipalidad de
Nueve de Julio, llegaron a Qui-

roga en la misma maña-
na del sábado, el Subse-
cretario de Seguridad y
Tránsito,  Marcelo
Hoese,  junto al Coordi-
nador de Delegaciones,
Marcelo Delgado para
interiorizarse de los he-
chos.

En lo inmediato a lo
sucedido creció la indig-

nación en la población y tam-
bién, rápidamente, el lunes 23,
el intendente Barroso acompa-
ñado de funcionarios de su Ga-
binete y el diputado provincial,
Mauricio Vivani, vi-
sitó la localidad, or-
denando inmediatos
trabajos de repara-
ción en el cartel con
sus letras corpóreas
en colores y de las
luminarias dañadas

En las tareas tra-
bajaron operarios
municipales de la
Delegación y se en-
tregó a la Cooperati-
va de Provisión de
Obras y Servicios
Públicos ‘Facundo Quiroga’
Ltda. ocho nuevas luminarias
que reemplazaron a las daña-
das, seis de ellas del acceso y
dos reflectores del cartel de in-
greso, ascendiendo el valor de
cada una  a una suma aproxi-
mada a los 20.00 pesos, según
se informó desde el municipio,

El hecho fue caratulado como
«Robo seguido de
vandalismo», y que
agrava las penas para
sus responsables. En
tanto, también el in-
tendente impartió di-
rectivas a la Asesoría
Legal y Técnica del
municipio para que
una vez individuali-

El cartel de acceso dañado

Las distintas imágenes muestran la presencia
del Intendente Barroso y del Diputado Provincial
Vivani, el lunes siguientes a los hechos y
personal municipal trabajando.

zados los responsables de estos
daños, los mismos se hagan car-
go del pago de los costos de la
reparación.

Un anuncio que aún
no se concretó

«Se avanza en la individualiza-
ción de los autores de los hechos
registrados en Quiroga», se dijo
desde las oficinas policiales el
viernes 27 de Diciembre pero
más allá de los recaudos legales
y de los anuncios de tipo auspi-

cioso del jefe policial no se co-
nocen al cierre de esta edición
los responsables del hecho – en
algunos casos por ser menores-,
otros avances en la investiga-
ción y si él o los responsables o
sus padres pagaron  o  tendrán
capacidad de pago para afron-
tar los costos de su accionar
vandálico.
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Luego de la reunión de los
intendentes de Juntos por el
Cambio con el Gobernador
Axel Kicillof, el Jefe Comunal
de 9 de Julio Mariano Barroso
detalló algunos aspectos de la
misma: «Fue una reunión en
buen tono, en donde el Gobier-
no Provincial marcó su agenda
y prioridades para los próximos
meses y escuchamos el diagnós-
tico del Gobernador de la Pro-
vincia. Nosotros marcamos
nuestra voluntad de sostener el
Foro como ámbito de trabajo,
porque creemos en la gestión
conjunta. También definimos la
posibilidad de hacer una nueva
reunión en febrero con algunos
Ministros de distintas áreas
para continuar con el mecanis-
mo que traíamos de la gestión
anterior y dar  solución a temas
específicos».

MARIANO BARROSO, LUEGO DE LA REUNIÓN CON KICILLOF

«Manifestamos nuestra intención
de trabajar en conjunto»

En referencia a la Ley Impo-
sitiva, Barroso señaló que «no
se discutió el tema en el ámbito
de la reunión, ya que es un tema
que se va a discutir con los re-
presentantes legislativos y de
los espacios políticos de «Jun-
tos por el Cambio». Esperamos
tener más tiempo para encon-
trar los acuerdos necesarios
para un tratamiento exitoso de
esa Ley para seguir defendien-
do nuestra postura».

«Es importante destacar que
agregamos a la agenda el tema
del FIM, (Fondo de Infraestruc-
tura Municipal), ya que había-
mos pedido una definición para
saber con quién implementar
esos recursos de la manera más
rápida posible y el Gobernador
indicó a la Ministra de Gobier-
no Teresa García», manifestó
Barroso.

Por octavo año consecutivo y
cumpliendo el séptimo princi-
pio Cooperativo, «Interés por la
Comunidad», la Cooperativa de
provisión de obras y servicios
públicos ‘Facundo Quiroga’
Ltda., salió -en la representa-
ción de los Reyes Magos- a re-
correr las calles de Quiroga, re-
partiendo golosinas para los ni-

En cumplimiento de la Or-
denanza vigente, y como su-
cede cada año, la Universi-
dad Popular de Nueve de Ju-
lio, procedió a efectuar la en-
trega de los premios «Mariel
Neira», que recuerdan a la
primera directora de esta casa
de estudios, en la jornada del
martes 14, a las 8,30 hs., en la
sede de la casa de estudios de
calle Robbio 322 de 9 de Ju-
lio.

Una sana costumbre
ños de la localidad. También
visitaron a los abuelos del Ho-
gar ‘Virgen de Luján’ y del Re-
sidencial de la tercera edad. Los
Bomberos Voluntarios colabo-
raron en la logística del recorri-
do. Para los organizadores fue
«Una inmensa alegría y satis-
facción ver tantas caras de feli-
cidad e ilusión».

Se entregaron los premios «Mariel
Neira»

El acto de entrega distinguió
a los participantes galardona-
dos, alumnos de la capacitación

«Aprendiendo a emprender»,
dictada por la Universidad
Popular.
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Tapa de Olé del viernes 20 de diciembre

Desde la aparición del número ante-
rior de La Ventana, en la penúltima se-
mana de diciembre, cuando mencioná-
bamos el impacto lugareño que había
provocado el interés de River por con-
tar con José Antonio Paradela, corrie-
ron ríos de tinta y rumores. Lo anticipá-
bamos: el tema excedía cualquier posi-
bilidad lógica de cobertura para un me-
dio que aparece una vez por mes.  Los
portales digitales nacionales y de la pro-
vincia siguieron ese recorrido diaria-
mente y muchos quiroguenses estuvie-
ron al tanto. Pero otros tantos –que son
muchos- no consumen nada por inter-
net, no tienen en cuenta las redes socia-
les, los que no es bueno ni malo, es sólo
una cuestión y este periódico es su única
relación con un medio escrito sumado a
la tele y la radio. Conocían la noticia,
pero no mucho más. Aquí va un resu-
men de lo sucedido, idas y vueltas y
algunas opiniones especializadas dignas
de tener en cuenta.

Todo empezó a agitarse el jueves
19.12.2019

¿Quién es el nuevo Nacho que quiere
Gallardo? Preguntaba Olé -diario depor-
tivo- en una nota sin firma contando su
recorrido «Después de realizar las inferio-
res en el Club Atlético Quiroga, de su ciu-
dad natal, Paradela hizo su estreno absolu-
to con la pilcha de Rivadavia de Lincoln,
por la cuarta categoría del fútbol argenti-
no En el Lobo arrancó jugando en Reserva
y, justo contra River, el club que ahora lo
mira, hizo su debut en Primera (08.10.2018).
en Núñez en lo que fue derrota por 3-1». La
nota cerraba con su parecido con Nacho
Fernández: «los Triperos ya lo empezaron

deportivo
José Paradela:
hoja de ruta

a vincular con otro gran jugador que pasó
por el club y que hoy está en River: Nacho
Fernández. Ambos zurdos y de juego ver-
sátil, hasta coinciden con el dorsal de sus
camisetas (usan la 26)».

Su llegada casual a Gimnasia

En una entrevista con el programa Ja-
que y Mate TV, contó que estaba por
regresar a su ciudad natal cuando le sur-
gió la posibilidad de llegar al Lobo: «En
un momento cuando terminamos el torneo
en el Federal, con Rivadavia de Lincoln,
me iba a ir a mi pueblo a jugar. Y después
surgió todo esto de venir a una prueba en
Gimnasia y terminamos acá...» relató.
«Me había quedado con ganas de jugar en la
Primera del pueblo, en la que había jugado
muy poquito. Entonces me tiraba la gente,
el pueblo... Ahora ya se me pasó, extraño a la
familia y los amigos, eso sí», recordó. ¿Al-
gún sueño que te quede por cumplir?
«El más grande lo estoy cumpliendo que es
jugar en primera división y ahora hay que ir
por todo», comentó.

La nota más elogiosa partió de Sergio
Maffei, columnista de Olé, el 20 de di-
ciembre,

«Paradela, un pase
maradoniano»

 »Que el pibe esté hoy en el escenario
principal del fútbol argentino porque lo
quiere Gallardo para su River multicam-
peón es una parte de la historia. La otra,
revalida a Maradona. Hay que encandilar

al mejor jugador de la historia del fútbol
mundial. Hay que sorprenderlo con la pe-
lota en los pies. Hay que lograr que algo,
una jugada, un toque, un pase de magia, lo
sorprenda. No debe haber misión más difí-
cil para un jugador que lograr ese efecto. Y
quien goce de ese elogio debe considerarse,
justamente, un elegido. Bueno, José Para-
dela lo hizo. (…)

El mismo día, en el mismo diario de-
cían -entre otras cosas- : «En Quiroga, en
tanto, no se habla de otro tema que no sea el
interés de River por incorporar a su habitan-
te ilustre. Y aunque intente mantenerse ais-
lado en el campo en el que descansa, Parade-
la está tan pendiente de las noticias como
sus 2.200 vecinos», cerraba la nota de Gas-
tón Pestarino.

«José tiene todo
para romperla»

Decía desde Honduras el 22.12.2019,
donde viene de ser campeón con Olim-
pia, Pedro Troglio sobre el volante que
él mismo hizo debutar en
GELP. «Es muy similar a
Nacho Fernández, aunque
yo lo llevaría como proyec-
to».

¿Y cuáles son esas se-
mejanzas entre ambos?
Le preguntaba Silvio Fa-
vale en Olé

«Son muy parecidos sobre
todo en el arranque con pe-
lota. A Nacho, por ejemplo,
le faltaba hacer el trabajo
cuando no tenía la pelota,
pero lo mejoró y se fue a Ri-
ver. Y Paradela era muy pa-
recido: cuando la tenía, ju-
gaba, pero después se hizo
hincapié en el tema de la
recuperación (…) Lo veo
muy mejorado desde lo físi-
co y actitudinal a la hora de
dar una mano en la recuperación».

-¿Entonces que lo busque Gallardo
para este River suena lógico?

«Me parece que si lo busca Gallardo

es porque ha visto en él lo mis-
mo que vio en Nacho… Es un
técnico muy puntilloso que no
lleva a jugadores que sólo jue-
gan bien, sino que además se
sacrifican para recuperarla por-
que todo el equipo hace eso.
(…) Creo que lo ha visto a José
haciendo eso. Todavía tiene
que mejorar muchísimo, aun-
que va por buen camino». (…)

- ¿Puede ser el sucesor de Na-
cho?

«A ver, yo no pensaría en
José como un sustituto de Na-
cho. Paradela todavía es un
proyecto, un jugador que tiene
15 partidos en Primera y debe

pensar en formarse para ser el día de
mañana un Nacho. Si llega a River, no
tiene que ir con esa carga de tener que
reemplazar al mejor jugador del fútbol
argentino. Yo lo llevaría como proyec-
to. Hablando mal y pronto, a Nacho le
tocó comer mierda, viste: se bancó la
exigencia de tener que ganar todos los
partidos en River. Es decir, todo lleva
tiempo».

El lunes 23.12.2019 OLÉ dijo: «La
primera oferta de River a Gimnasia por
Paradela» El mismo 23 de diciembre
fue Clarín el que se ocupó de «La Joya
de Gimnasia» Como juega Paradela, el
pichón de ‘Nacho’ Fernández, que Ma-
radona potenció y Gallardo quiere para
reforzar a River.

El lunes 6 de enero de 2020, el princi-
pal diario de la capital provincial, El
Día, sintetizó: «Paradela 2020»

«En el Lobo cuentan con el jugador que
asomó con fuerza en el tramo final del tor-
neo. Y el responde en la misma sintonía.
Ríver, dos clubes de Italia y otro de la MLS

lo tienen en la mira». La nota resume lo ya
conocido resaltando las condiciones de
José y mencionando en cuatro oportu-
nidades a Quiroga, su pueblo natal.

La mirada fija en la pelota. La tarde que deslumbró frente a
Central Córdoba de Santiago del Estero.

Nota de la redacción: esta
nota era, en principio, un
poco más extensa que la
que ustedes pueden leer
aquí. Por razones de
espacio la misma debió
ser reducida


